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■本垒打

南京国际马拉松赛16日开跑，
不过这次前三名没有非洲选手的身
影，有网友随即曝料称“非洲兄弟们”
都在玄武湖跑错了路，这直接导致他
们没能取得名次。赛事组委会对此
官方回应称，因裁判与非洲运动员沟
通不畅，非洲选手在全马半马分道处
方向错误，虽然及时纠正，但仍然影
响了他们的成绩。

获得本次南京马拉松男子全程
冠军的是一位蒙古国选手，成绩是2
小时31分37秒。从绝对成绩来看，
这个成绩很一般，随后就有网友称这
是因为非洲选手在玄武湖，也就是半
马和全马分道的地方跑错了路线。

马拉松经纪人陶绍明发微博称：“南
京马拉松，5个两小时10分钟左右
（注：曾跑出两小时10分钟）的高水
平非洲选手一个不见。估计跑玄武
湖里面了。”他随后还回应评论说自
己有几个选手参赛，“现在听说跑错
线路了”。

一些网友开始探究非洲选手为
何会跑错路，是否因为标识问题等。
对此，组委会官方回应说：“赛道设置
及标识合理清晰，但因裁判员与非洲
运动员沟通不畅，故在全马半马分道
处方向错误，耽误了一定时间，虽然
被及时纠正，但仍影响了非洲运动员
成绩。 据新华社电

□张逸麟
国乒和国羽都为中国体坛创造

过许多辉煌，不过管理的理念却大相

径庭，比较让外界关注的一个区别，

就是国乒不许选手之间谈恋爱，而国

羽恰恰相反。

多年以来，国羽的情侣档层出不

穷，从比较早的赵剑华、吴文静，熊国

宝、钱萍，到大名鼎鼎林丹、谢杏芳，

谌龙、王适娴，称得上中国体坛的一

道美景，为此李永波也曾多次被外界

夸为“人性化管理”。

然而在里约奥运会上，国羽和国

乒的战绩形成了不小的反差，而两个

团队在管理方面也有很大的差距，尤

其是张楠、赵芸蕾、田卿之间的感情

纠葛从奥运会前曝光，也直接影响了

奥运会的两项赛事的成绩。国羽受

到了极大的压力。

日前，向来关心中国羽毛球的马

来西亚媒体曝出一则消息，中国羽毛

球队已经明确不让情侣搭档混双比

赛，为此还拆散了包宜鑫、刘成这对

混双情侣搭档。这个消息虽然没有

得到国羽方面的回应，但从即将开战

的丹麦赛报名名单上看，刘成与包宜

鑫确实拆对了，刘成将搭档张楠打男

双，包宜鑫的混双搭档换成了李俊

慧。

尽管没有张楠、赵芸蕾那般出

名，但刘成、包宜鑫这对搭档成绩也

很不错，去年在印尼超级赛和中国大

师赛上都曾获得过混双冠军。这次

拆对，如果是技术层面上的原因也就

罢了，如果是因为情侣关系才拆散，

那国羽的所谓整改实在有些让人不

以为然。

2枚金牌并不能掩盖国羽管理混

乱的现状，奥运会后，赵芸蕾、田卿、

于洋、王适娴等名将纷纷退出国家

队，李永波也表示要痛定思痛。也许

在他想来，最痛的无疑是张楠、赵芸

蕾和田卿之间的问题，这个问题不仅

影响了张楠、赵芸蕾的双打比赛，也

直接导致了伦敦奥运会金牌组合赵

芸蕾和田卿的拆伙，如果说国乒的

“禁恋令”不够人性的话，那么“拆对”

比“拆侣”要稍微人性一些。

但无论如何，强拆都是一种简单

粗暴的方式。就比如止痛，打麻药立

竿见影，但并不解决问题，而疗伤才

是关键。拆对的做法简单粗暴，也许

能防止张楠、赵芸蕾事件的重演，可

这样就能杜绝选手的感情问题对成

绩的全部影响吗？羽球可不止混双

这一项，真正解决问题还是要靠管理

者无微不至的思想引导。更重要的

是，田卿和赵芸蕾已经退出国家队，

国羽不能把她们造成的影响，让刘成

和包宜鑫来“埋单”，这样对刘成和包

宜鑫既不公平，更不人性。

无数的体坛故事，情侣档并不

是什么坏事，申雪和赵宏博就曾表

示，生活中的默契对于场上的发挥

有很大的帮助，因为生活和感情本

就是体育赛事的一部分。体坛为什

么出了这么多情侣档，就是因为在

合作和交流中产生的情愫。众所周

知，羽球混双是最容易培养男女选

手之间情感的，这种感情，根本就堵

不住。所谓堵不如疏、疏不如引，

“引”才是管理者真正的责任，如果

逢事就堵，堵得了这头，往往就会崩

了其他的地方。

国羽“强拆”太过简单粗暴

南京马拉松非洲选手“跑错路”？
官方：系裁判与选手沟通不畅

参赛选手在比赛中。 新华社 图


